



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lausanne, le 12 septembre 2024

Pour diffusion immédiate

Une soirée d'échanges sur la qualité de l'accompagnement spirituel dans les établissements de santé

Le 10 septembre, l'EMS Petit-Flon à Lausanne a accueilli une centaine de participants pour une soirée dédiée à la qualité de l'accompagnement spirituel dans les établissements de santé du canton de Vaud.

Cet événement, organisé par L'Eglise catholique dans le canton de Vaud (ECVD) et l'Église évangélique réformée du canton de Vaud (EERV), a réuni des professionnels de premier plan, des décideurs politiques et des acteurs des milieux de la santé, afin d'échanger sur les enjeux, défis et perspectives de l'accompagnement spirituel dans les établissements de santé.

La soirée a débuté à 16h30 avec un mot d'accueil, suivi d'une intervention de Mme Rebecca Ruiz, Conseillère d'État vaudoise et Cheffe du Département de la santé et de l'action sociale, qui n'a pas seulement souligné l'importance d'intégrer l'accompagnement spirituel dans les pratiques de soins mais le rôle des aumônier.e.s auprès des personnes dans leur quête de sens.

À 17h, Laurent Vilain, coordinateur cantonal du Service Santé EERV et Giampiero Gullo, responsable département Santé ECVD ont présenté le « Concept Santé d'Aumônerie 2024 », une initiative innovante répondant aux besoins croissants des bénéficiaires dans les établissements de santé.

Cette présentation a été suivie par une intervention de M. Vincent Chappuis, responsable du CIVESS, qui a souligné les défis actuels en matière d'accompagnement spirituel.

Le point culminant de la soirée fût la table ronde, qui a permis un débat animé entre les intervenants et le public sur la façon dont l'accompagnement spirituel s'insère concrètement dans les institutions de soins et répond aux évolutions rapides de la société. En effet, la nouvelle génération des résident.e.s d'EMS a une socialisation religieuse différente de ses aîné.e.s, des croyances et itinéraires de vie très variés. Ceci entraine une approche différente du travail et de la formation des accompagant.e.s spirituel.le.s. La diversité culturelle et religieuse du personnel de soins augmente elle aussi. Comment mieux connaître l'identité et le rôle des uns et des autres ? Quels sont les obstacles qui freinent ce travail essentiel aux services des questions existentielles des patient.e.s et résident.e.s ?

Parmi les intervenants figuraient Sébastien Wolfensberger, inspecteur CIVESS, Michel-Eric Lamon, directeur de l'EMS Chablais, Annette Mayer théologienne et accompagnante spirituelle CHUV, Fabienne Porzadny, directrice des soins - Hirslanden - Clinique Cecil et Bois-Cerf, Ariane Baehni, aumônière-accompagnante spirituelle en EMS, Martine Richard, responsable d'animation en EMS. La table ronde était animée par Catherine Erard.

L'événement a offert une plateforme dynamique pour le réseautage entre les professionnels du secteur, permettant de créer des liens et de favoriser un partage d'idées.

Personnes de contact :

Giampiero Gullo, responsable département santé ECVD, giampiero.gullo@cath-vd.ch, 078 665 05 61 Laurent Vilain, coordinateur cantonal du service santé EERV laurent.vilain@eerv.ch, 076 511 87 93



Soirée d'échange sur le thème : « Qualité de l'accompagnement spirituel dans les établissements de santé : enjeux, défis et perspectives »

@catvd10.09.2024